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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Seit 2001 ist es in Deutschland möglich, einen akademischen Abschluss in der Physiotherapie zu erlangen. Neben primärqualifizierenden Studiengängen gibt es die Möglichkeiten, ausbildungsintegriert oder berufsbegleitend zu studieren. Die Möglichkeit, einer berufsbegleitenden akademischen Weiterqualifizierung wirft die Frage auf, welchen Nutzen eine solche Weiterentwicklung für Therapeut*innen und deren Handlungsfeld darstellt.

        

          
Ziel Identifizierung der Auswirkungen des Bachelorstudiums „Physiotherapie, berufsbegleitend“ an der Hochschule Osnabrück (HS) auf die persönliche berufliche Entwicklung der Alumni sowie Erfragung der als hilfreich oder weniger hilfreich empfundenen Studieninhalte.

        

          
Methode Exemplarisch wurden 5 Alumni des Studienganges „Physiotherapie (B.Sc.), berufsbegleitend“ in leitfadengestützten Experteninterviews befragt. Die gewonnenen Daten wurden mithilfe der fokussierten Inhaltsanalyse nach Kuckartz und Rädiker [20] ermittelt. Dazu wurden deduktiv und induktiv Kategorien gebildet und diese vertiefend analysiert.

        

          
Ergebnisse Das gesamte Studium, aber insbesondere die Module „Trainingssteuerung und Assessments“, „Clinical Reasoning Grundlagen Seminar und Praktikum“ und „Differentialdiagnose“, wirkten sich positiv auf die berufliche Entwicklung aus und regten neue Sichtweisen auf das eigene Berufsbild der Alumni und ihr Handeln an. Die interprofessionelle Zusammenarbeit veränderte sich hingegen kaum. Gewinnbringende Inhalte bezogen sich schwerpunktmäßig auf die Bereiche Clinical Reasoning, Forschungsmethodik und Differentialdiagnostik.

        

          
Schlussfolgerung Das Studium wirkte sich im Gesamten sehr positiv auf die Entwicklung der Alumni aus. Diese Studie stellt einen Einblick in die Entwicklung der Alumni dar, für eine Repräsentativität ist die Stichprobengröße jedoch zu gering. Dennoch dient die Studie als Ausgangspunkt für eine tiefgreifendere Erhebung.
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Abstract

        

          
Background Since 2001, it has been possible to obtain an academic degree in physiotherapy in Germany. In addition to primary qualifying courses of study, there are the options of training-integrated or part-time studies. The possibility of an extra-occupational academic qualification raises the question of what benefit such a further development represents for the individual therapist and their field of activity.

        

          
Aim The impact of the Bachelorʼs program in “Physiotherapy, part-time” at the HS Osnabrück on the personal professional development of the alumni will be identified and the study contents perceived as helpful or less helpful will be surveyed.

        

          
Method As an example, five alumni of the study program “Physiotherapy (B.Sc.), part-time” were interviewed in guided expert interviews. The data obtained were analyzed using focused content analysis according to Kuckartz and Rädiker (2020). For this purpose, categories were formed both deductively and inductively and these were analyzed in depth.

        

          
Results The entire study program, but especially the modules “Training Control and Assessments”, “Clinical Reasoning Fundamentals Seminar and Practicum” and “Differential Diagnosis” had a positive impact on professional development and stimulated new perspectives on the alumniʼs own professional image and actions. Interprofessional collaboration, on the other hand, changed little. Gainful content focused on the areas of clinical reasoning, research methodology, and differential diagnosis.

        

          
Conclusion Overall, the study had a very positive impact on alumni development. This study was able to present an insight into alumni development, but the sample size was too small to be representative. Nevertheless, this study can serve as a starting point for a more in-depth survey.
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